

KT-Drucks. Nr. 049/2021

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

Der Landrat

**Dezernent / Erster
Verkleiter**

Martin Wuttke
Telefon 07031-663 1201
Telefax 07031-663 1999
m.wuttke@lrabb.de

Az:
22.02.2021

Kunstförderung – Kunstpreis 2021

2020_21_Kunstpreis_LKB_BBKV

I. Vorlage an den

Verwaltungs- und Finanzausschuss
zur Beschlussfassung

09.03.2021

öffentlich

II. Beschlussantrag

Die Verwaltung wird beauftragt gemeinsam mit dem Böblinger Kunstverein – Kunstverein für Stadt und Landkreis Böblingen e.V. – zur Unterstützung und Förderung der Kunstschaffenden im Landkreis Böblingen einen Kunstpreis auszuloben.

III. Begründung

Die Corona Pandemie hat alle gesellschaftlichen Bereich schwer getroffen. Besonders die Kunst- und Kulturschaffenden im Landkreis Böblingen haben die damit verbundenen Einschränkungen hart gespürt. Ausstellungen und die

Präsentation des künstlerischen Schaffens im öffentlichen Raum fehlen, Vernissagen finden, wenn überhaupt nur virtuell statt. Den Künstler*innen wird dadurch die Möglichkeit genommen, ihr Wirken darzulegen, sich mit diesem dem gesellschaftlichen Diskurs zu stellen und – noch wichtiger – Einnahmen durch den Verkauf ihrer Werke zu erzielen.

Zugleich sind aber Kunst und Kultur gerade in der jetzigen Zeit für die Gesellschaft besonders wichtig und unverzichtbar geben sie doch Abwechslung von einem zunehmend isolierten Dasein unter Pandemiebedingungen. Kunst kann aber noch mehr. Kunst kann und muss auch „**Aufbruch**“ sein, in dem Künstler*innen Stellung beziehen, zu den Herausforderungen unserer Zeit. Der Böblinger Kunstverein, Kunstverein für Stadt und Landkreis Böblingen e.V., hat dies zum Anlass genommen und bei der Kreisverwaltung die Auslobung eines Kunstpreises für Künstler*Innen aus dem Landkreis zum Thema „Aufbruch“ angeregt.

Der Landkreis Böblingen ist an einem lebendigen künstlerischen und kulturellen Leben interessiert und fördert die Kunst und Kultur im Landkreis. Ganz besonders liegt uns die Unterstützung der Künstlerinnen und Künstler aus dem Landkreis Böblingen am Herzen, denn sie formen und gestalten unser kulturelles Leben.

Mit der Ausschreibung des Kunstpreises werden Künstlerinnen und Künstler aus dem Landkreis Böblingen eingeladen, zum Thema „Aufbruch“ und den Herausforderungen unserer Zeit Stellung zu beziehen. Dekonstruktion, Reformation, Transformation, die thematische Bandbreite des Kunstpreises lässt den teilnehmenden Künstlerinnen und Künstlern alle Freiheiten, ihre eigene Deutung von Aufbruch vorzunehmen. Dabei können sowohl Werke für den Innenraum als auch Beiträge zur Kunst im öffentlichen Raum eingereicht werden.

Die Bewerbung erfolgt über ein anonymes Verfahren. Die Jurierung zur Teilnahme am Wettbewerb soll in einem zweistufigen Verfahren aus Vorjury und Hauptjury erfolgen. Die Vorjury trifft eine erste Auswahl und entscheidet über die Zulassung zur Hauptjury, welche dann unter den zugelassenen Teilnehmer*Innen die Preise und Auszeichnungen vergibt. Eine abschließende Ausstellung mit Preisverleihung rundet den Kunstpreis und Wettbewerb ab.

Vorgesehene Preise und Auszeichnungen sind:

„Wettbewerb Außenraum“

Skulptur & Plastik für den öffentlichen Außenraum

Hauptpreis: 2.500 €

Förderpreise: 3 x 1.000 €

„Wettbewerb Innenraum“

Zeichnung, Malerei, Grafik, Fotografie, Mischtechniken, Plastik, Skulptur für den Innenbereich

Hauptpreis: 2.500 €

Förderpreise: 3 x 1.000 €

Weitere Informationen sind dem beigefügten Wettbewerbsflyer (Entwurf) zu entnehmen.

Die Arbeiten (beim Wettbewerb Außenraum die Modelle) werden im Rahmen einer Ausstellung im Landratsamt präsentiert. Aus den Wettbewerbsarbeiten für den Außenraum soll ein Werk zur Realisierung auf einem möglichen Standort auf der SCULPTOURA vorgeschlagen. Die dafür erforderlichen Finanzmittel (abhängig u.a. vom Material) sollen über Sponsoren generiert werden. Aus den Arbeiten des Wettbewerbs Innenraum findet ein Ankauf für die Sammlung des Landratsamtes statt.

IV. Finanzielle Auswirkungen

Für die für Realisierung des Wettbewerbes entstehenden Finanzmittel (Preisgelder in Höhe von 11.000 Euro zuzüglich Mittel für den Ankauf des Wettbewerbs Innenraum) werden aus dem Kunstbudget des Landkreises gedeckt.



Roland Bernhard